

## Sechstes Kapitel.

Von den Einwohnern von Lilliputz; von ihrer Gelehrsamkeit, ihren Gesetzen und Gebräuchen. — Ihre Kindererziehung. — Des Verfassers Lebensweise in diesem Lande. Seine Vertheidigung einer vornehmen Dame.

Obgleich ich beabsichtige, die Beschreibung dieses Reiches in einer besondern Abhandlung zu geben, möchte ich doch auch zugleich dem neugierigen Leser eine allgemeine Idee davon beibringen. So wie die gewöhnliche Größe der Eingebornen etwas unter sechs Zoll ist, stehen auch Thiere, Pflanzen und Bäume in dem richtigen Verhältniß. (Taf. XX. Fig. 32.) Die stärksten Pferde und Ochsen zum Beispiel sind zwischen vier und fünf Zoll hoch, Schaafe ein und einen halben Zoll, einige mehr einige weniger; ihre Gänse sind ungefähr so groß, wie ein Sperling, und so die verschiedenen Abstufungen bis zu den kleinsten, die für meine Augen fast unsichtbar waren; die Natur hat aber die Augen der Lilliputaner für alle Gegenstände geeignet gemacht, die sich ihren Blicken zeigen; sie sehen sehr scharf, doch nicht sehr weit. Um z. B. die Schärfe ihres Auges für nahe Gegenstände zu beweisen, sah ich mit großem Vergnügen, wie ein Koch eine Lerche rupfte, die nicht so groß war, wie eine